

## La Herencia

La familia García es una familia de clase media, compuesta por tres hermanos:

- **Roberto:** El hermano mayor, de 55 años. Ha dedicado su vida al negocio familiar de ferretería, que fundó su padre. Siempre ha sido percibido como el más responsable y el pilar de la familia.
- **Isabel:** La hermana del medio, de 50 años. Es profesora jubilada y vive en una casa propia, aunque de menor tamaño que la casa familiar. Siempre ha sentido que Roberto ha tenido un trato preferencial por parte de sus padres.
- **Fernando:** El hermano menor, de 45 años. Ha vivido fuera del país durante los últimos 20 años y regresa esporádicamente. Trabaja en el sector turístico y sus ingresos son variables.

Los padres, el Sr. y la Sra. García, fallecieron recientemente con un año de diferencia, dejando una casa familiar en el centro de Riobamba valorada en \$125.000 y un pequeño terreno agrícola en las afueras valorado en \$30.000. No dejaron un testamento claro y explícito, lo que ha generado un conflicto, el cual se desencadena al momento de decidir qué hacer con los bienes heredados, presentando los siguientes puntos:

### Casa:

- Roberto insiste en que la casa debe venderse y el dinero repartirse en partes iguales. Él argumenta que necesita el capital para invertir en la modernización de la ferretería, que ha enfrentado dificultades económicas.
- Isabel se opone rotundamente a la venta de la casa. Para ella, la casa tiene un valor sentimental incalculable, representa la historia familiar y quiere conservarla como un espacio de encuentro y memoria. Propone que ella se quede con la casa y que los otros hermanos reciban una compensación económica justa, aunque su capacidad de pago es limitada puede realizar un pago mensual de \$500 al mes.
- Fernando, al vivir lejos, tiene una postura más pragmática, le interesa el dinero de la venta de la casa para invertir en un nuevo emprendimiento turístico. Sin embargo, no quiere generar un conflicto mayor y está dispuesto a ceder si se llega a un acuerdo.

### Terreno:

- Roberto sugiere que el terreno sea para Isabel, ya que ella es la única que reside de forma permanente en Riobamba y podría darle un uso o venderlo si lo desea.
- Isabel no muestra mucho interés en el terreno; prefiere la casa.
- Fernando propone venderlo y repartir el dinero, ya que no le ve utilidad práctica a la distancia.

Isabel siente que Roberto siempre ha sido el favorito y que ahora quiere imponer su voluntad sobre los bienes familiares, como si fueran solo suyos, mientras Roberto se siente resentido porque considera que siempre ha sido él quien ha cuidado de los padres y del negocio familiar, mientras que Fernando estuvo ausente y a Isabel nunca le ha faltado nada.

**Preguntas para Resolver:**

- Identifiquen los intereses y necesidades subyacentes de cada uno de los hermanos
- Describan el proceso de mediación que implementarían.
- ¿Qué técnicas de resolución de conflictos específicas utilizarían para facilitar la comunicación y el entendimiento entre los hermanos?
- ¿Cómo manejarían las dinámicas de poder y los historiales familiares que parecen influir en el conflicto?
- Propongan al menos tres opciones creativas y mutuamente beneficiosas para la distribución de la herencia que podrían surgir de un proceso de mediación exitoso. Consideren soluciones que vayan más allá de la simple venta y división del dinero.